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京都市立の東山開睛館や京都大原学院など
施設一体型小中一貫校では既に実施されています。

生年月日
家族構成

昭和45年10月11日
妻（旧姓：今本）と子ども2人

平成  6年　京都大学法学部卒
平成  6年　三菱重工業入社
平成17年　㈲ウサミ商会 代表取締役
平成22年　行政書士開業
平成27年　京都市会議員選挙 初当選
平成31年　京都市会議員選挙 2期目当選
・京都府行政書士会 第4支部 会員
・左京消防団 松ヶ崎分団
・京都市左京ジュニア消防団
・松ヶ崎小PTA会長（平成24年度）
・下鴨中PTA会長（平成28年度）

市政相談のお知らせ

までご連絡をお願いします。

市政相談を随時受け付けております。

090-6322-3441

市会議員宇佐美賢一
LINE公式アカウント
ご登録お願いします。 の実施を実現しよう！

小学校と同様の温かくて美味しい

　今回、コロナ禍での乗客数の激減による経営悪化に伴い、市営地下鉄で７％程度・市バスで8％程度の運賃改定が京都市の示す経営
ビジョンで示されたことを受けて維新市議団でも安易な値上げにならないように、あらゆる経営努力を尽くす必要性を指摘しました。
多くの市民の重要な足となっている本市公営交通のもつ意義は重要であり、京都市の努力ももちろんですが、足が遠のいている市民の
皆さまにも改めてご愛用・ご乗車いただけるような取り組みも合わせて求めました。まだ、運賃改定が決定したわけではありません。
値上げを回避すべく最善を尽くしていきたいと考えます。
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宇佐美賢一 宇佐美賢一 市会だより市会だより京都市議団

　京都市は昭和の時代から長年にわたり収支不均衡、いわゆる赤字運営が続いてきました。
　毎年１００億円規模で帳尻が合わずに借金をしてツケを先送りする会計の問題点を我々維新
市議団で警鐘を鳴らし続けてきましたが、今回のコロナ禍で税収の急激な落ち込み予想から
財政破綻の危機とメディアも大きく取り上げ、これまでの杜撰な京都市の財政運営が広く知れ
渡ることとなりました。これによって、京都市も重い腰を上げ、これまで以上に改革を進める
べく取り組みが始まったことは評価できますが、一過性であってはなりません。維新市議団ではかねてから将来世代に負担を先送りしない
ことを明記した財政規律条例の制定を求めてきましたが、今回、市長が行財政改革計画を位置付ける条例の制定を表明したことを受け、
財政規律を保つ姿勢をその条例に明記すべきとの指摘を改めてしました。将来の明るい京都市を目指して引き続き努力してまいります。

　令和４年度予算編成では、令和３年度に比べて歳出
（支出）が抑制され、歳入（収入）が税収増の予想などから
増える見込みとなり、令和３年度の２３6億円の赤字予算
から１１７億円の赤字予算に１００億円以上は収支改善
される見込みとなりました。しかし、ツケの先送りになって
いることに変わりはありません。かねてより原価意識を
持った市政運営の必要性、つまり、「どれだけ経費が
かかっているか」、また「その経費が妥当かどうか」を
明瞭にすることを求めてきましたが、今回の予算審議を
通じて施設利用料、手数料の審議の中で一定程度は透明性
を高めた議論が進んだことは評価できます。今回、厳しい
中でも安易な値上げは行わないように求めてきた保育園
の料金改定が見送られたことも評価できます。しかしながら、例えば京都府と類似のハコモノ施設が京都市内にある国際交流や消防の
分野、また京都市自身が類似の施設を複数所有する環境教育の分野等の施設のあり方は結論がまだ出ておりませんので引き続き議論を
進めます。また、市民の皆さまへのご理解が行財政改革には欠かせません。これについても市民しんぶんはもちろん、実際の施設での
表示など伝える工夫をさらに行い、市民ぐるみの議論を進めてまいりたいと考えます。

健全な財政運営を明記した条例の制定を市長へ求める

コロナ禍での財政赤字拡大は収まるも未だ続く一般会計赤字予算

安易な値上げにならないよう努力を求める
～市民の足。地下鉄・市バスの経営健全化～～市民の足。地下鉄・市バスの経営健全化～

地下鉄・市バスのご利用をお願いします。地下鉄・市バスのご利用をお願いします。

　 歳出
（一般財源）

　 歳入
（一般財源）

早期に収支を
均衡にすべき！

今回

4,560 億円 4,595 億円
4,532 億円

4,415 億円

4,359 億円

4,431 億円

令和1年度予算 令和3年度予算

128億円
　赤字

117億円
    赤字

236億円
   赤字

京都市一般会計予算の推移

市長に質疑する宇佐美賢一

予 算 議 会 特 集



（市役所前広場の献花台）

　ウクライナの首都キーウ（キエフ）市は京都市と姉妹都市提携を
結び、昨年に５０周年を迎えました。今回のロシアによる軍事侵攻を
受け、京都市会ではロシアの軍事侵攻に抗議する決議、またウクライナ
からの避難民受入れに対する自治体への支援を国に求める意見書を
全会一致で可決。京都市会議員全員から寄付を募り１００万円をキーウ市
の関係機関に送付することにしました。また、京都市では、市民からの
寄付の受付、避難民受け入れなど市民ぐるみの様々な支援を行って
います。私は姉妹都市交流の窓口となっている総合企画局への委員会
質疑の中で、キーウ市関係者との電子メールでのやりとりが途絶えて
いるとの報告を受け、キーウ市長がSNSを活用されていることから
SNSでのやり取りやオンラインでの意見交換も提案。キーウ市長と
京都市長、京都市会議長のオンライン会議が実施されました。一刻も
早い平和と市民交流の再開を願います。

ウクライナ支援に向けた京都市会の取り組み

　保護者会の皆さまから、老朽化、狭さ、またトイレを男女別になどのご意見を
いただき、京都市へお声を届けてまいりました。この度、関係者の皆さまの
ご尽力のおかげで、小学校内での移築が完了しました。

修学院学童保育所が新しくなりました実 現

　公共施設などでのスケートボードの
トラブルもあり、共存できる場所をと
考え、実態調査と併せて関係者の
皆さまと意見交換。京都市へお声を
届け、昨年度に市内３カ所で練習
場所の試行運用がはじまりました。
さらに、４月以降は事前予約も不要
となり地域の皆さまのご理解のもと
継続となっています。是非ご利用
ください。
（１０時から１８時まで）

宝ヶ池スポーツ公園内等でスケートボード練習場所を試行運用中 実 現

　今回、民間保育園を監査する立場の子ども若者はぐくみ局の局長が収賄容疑で逮捕・起訴されました。また、本逮捕のきっかけとして、
その園が毎月第3土曜日を休園とする際に便宜を図って欲しい意図で収賄があったのではとの報道がなされました。思い起こせば、令和
２年４月頃に私はその園の関係者から毎月第3土曜日が休園となったことを問題視するご意見をいただき、運営の是正を京都市へ求めて
いました。今回の逮捕報道にあたり、市長が「土曜日は原則保育を行う」と言及されているように、仮に休園する際には保護者の同意が
必要とされています。しかし、その園は入園申し込みの際の重要事項説明書にも【保育を提供する日は月曜日から土曜日（第３土曜日は
除く）までとします。】と明記して募集を行っており、「原則は土曜開園であるのにおかしいのではないか」と当時私は京都市へ指摘。
その後、第３土曜日の保育は再開されました。
　今回、調査委員会が設置されたため、あらためて当時の私の問題意識をコンプライアンス推進室への質疑の中で指摘するともに、
市長・副市長に対して、他の社会福祉法人の案件で京都市が監査の結果を受けて改善勧告しても長らく改善されていない事例もあり、
局まかせにせず全庁的なチェック体制を改めて求めました。副市長から、法令に基づく監査は、熟知したそれぞれの所管課・局がきっちりと
監査にはいることが大原則とした上で、全庁的に監査はどうあるべきか、いかにしてそれぞれの所管課、局できっちりやれる仕組みを
作るかということも検討したい旨の答弁がありました。監査への市民の信頼性がゆらげば正しい行政執行が危ぶまれます。引き続き推移を
見守ってまいります。

事業者に対する京都市の監査のあり方を質す

キーウ友好記念碑
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